

En la Ciudad de Huelva a diez y ocho de Diciembre de mil novecientos veinte y ocho, en el local de la Cámara de Comercio, se reunió la Junta Directiva de la Real Sociedad Colombina Onubense, bajo la Presidencia del Sr. D. José Marchena Bobumbo y con asistencia de los siguientes señores: Oliveira Dominguez, Ferrades, Vargas Machuca, René Marchena (S.F.), de la Torre (S.M.), y los Presidentes de las Camaras de Comercio y de la Propiedad y del Círculo Instructivo Reformista.

Abierta la sesión y aprobada el acta de la anterior, se leyeron por el Secretario cartas de los Directivos, Señorita Conuelo Rodriguez y Arcipreste, expresando se les tuviera por presentes y del Director facultativo del Puerto, excusando su asistencia por enfermo.

Ato seguido, el Presidente expuso que habiendo recibido comunicacion del Sr. Director General de Bellas Artes, para que informara acerca de la pertinencia de conservar o no el Monumento a los Descubridores (se da lectura a la comunicacion), habia citado a los Presidentes de las Corporaciones y entidades de la Ciudad para oír sus opiniones antes de emitir el informe que se le pedia.

Lejo una carta y telegramas del Sr. Surot, en la que este copia la exposicion, que como asambleista, y en union de sus compañeros señores Mejias, Perce Romanu y Garcia, habia dirigido al Presidente del Consejo, para que, lejos de demoler el Monumento, que no corre peligro alguno, se terminaran sus elementos decorativos, que por ser madera y yeso, se caen.

El Presidente de la Cámara de Comercio, pidió la palabra, exponiendo una serie de razonamientos de orden sentimental, convincentes de que el Monumento debe terminarse y que seria incomprendible su destruccion.

En igual sentido se expresan el Presidente de la Cámara de la Propiedad y del Centro Reformista.

Oidas todas las opiniones, mas la de la Señorita Conuelo Rodriguez, que afirma en su carta; no debe consentirse, bajo ningun punto de vista la demolicion del Monumento; y la del Sr. Arcipreste que mantiene lo mismo, aradiendo que el

haberle nacido un hermano a dos kilómetros - el que sostienen los americanos - debe venir a aumentar la familia y no a disminuirla, se acordó por unanimidad informar en el sentido que la Sociedad ha venido sosteniendo desde hace muchos años y es, que se termine el Monumento, añadiendo que sería lo mismo destruir el levantado por España, porque erigan otro los Estados Unidos. Se consignará a los asambleístas y se da un voto de confianza a la presidencia.

Se da lectura a unas cartas del General Francisco de Francisco y de Mr. Richard Ford, agradeciendo los acuerdos de la Sociedad en ellos relacionados.

Se ven con mucho gusto los robos anunciados de los lugares Colombinos del comerciante de la plaza D. Luis Romero y del Presidente de la Cruz Roja, D. Manuel Hidalgo.

El presidente da cuenta de estar en correspondencia con la casa "Mess Cook & Son" que solicitaba unas fotografías de la Rábida, Palos, Moguer y Huelva para un folleto de turismo en lengua española e incluir en él los lugares Colombinos. Se aprueba la gestión de la presidencia.

Se autoriza a esta para que haga cuanto estime oportuno para recibir a la comisión de oficiales y cadetes de la fragata argentina Sarmiento que ha de venir a depositar un salvavidas de honor en el monumento a los descubridores, según telegrama dirigido al Sr. Marchena por el Consul argentino en Sevilla.

El Presidente da cuenta de haberlo visitado el Sr. Bolin, subdelegado del Real Patronato del Marisimo en Andalucía, Canarias y Preteritas de Africa, al que expuso todas las aspiraciones de la Sociedad Colombina, hablándole al mismo tiempo de la carabela que debe estar en la Rábida, sin perjuicio de que la lleven a Sevilla cuantas veces sea necesario, pero nunca permanentemente, porque no es un marcos. Dice que el Sr. Bolin le repitió las promesas que ya otra vez le hiciera en Madrid y que le ofreció volver. Da lectura a una carta que dirige al Sr. Bolin.

Se aprueba lo hecho por la presidencia, haciéndose constar la satisfacción de la Junta.

Se lee un cariñoso telegrama de la Sociedad de Exursionistas de Málaga.

El Presidente da cuenta de haber teleografiado al Doctor Coelho de Carvalho, el sentimiento por la muerte de Magalhães Lima, al que dedica justos elogios. Se hace constar el sentimiento.

Se levanta la sesión, de que yo el Secretario certifico.

Nº 13º

Harduena

Pereyachuen

Año de 1929.

Sesión del 13 de Enero de 1929

En la ciudad de Huelva y en el local de la Cámara de Comercio, se reunió la Real Sociedad Colombina Ombuen, con asistencia de los señores Presidente de la Audiencia, Olofin Domínguez (D. A.) Pereyachuen (D. F.) Terrades Plá, Morales Soler, Martínez Sander (D. J. P.), Sabras Jureta, Pons Carasa, Gil Garcia (D. A.) Audoly de Jugois, Vasquez Pons (D. J. P.) Garcia Leon y Castillo, bajo la presidencia del Excmo. Sr. D. José Machuca Plombo, que abrió la sesión, leyendo por el Secretario el acta de la anterior que fue aprobada.

Entrando en el orden del día, el presidente leyó el informe que en cumplimiento de lo acordado en la sesión anterior, había dirigido al Excmo. Sr. Director General de Bellas Artes, contestando al oficio sobre la conservación o no del Monumento a los descubridores.

Dice así el informe = Por el Gobierno Civil de esta provincia, se dio traslado, al que suscribe, con fecha 12 del actual, de la comuni-